



塩田西小だより

令和7年2月25日(火)

上田市立塩田西小学校

No.12 担当:教頭

2月の授業参観日には、大勢のお家の方にご来校いただき、ありがとうございました。

どの子も、一年間の学習の成果やお家の方への感謝の気持ちを伝えようと頑張って準備をしてきましたが、いかがでしたでしょうか。3学期の登校日数も残り20日をきりました。まだまだ寒い日が続きますが、元気に登校し、一年間のまとめと、新年度に向けての準備に励んでもらいたいと思います。

「塩田西小学校の校歌」～2月12日 校長講話より～

今日は、今から30年前の話をします。この塩田西小学校は30年前、平成8年にできました。新しくできたばかりの学校に通うことができ、全校のみんなはきっとよろこんでいたと思います。この学校ができた平成8年度の卒業式。6年生の卒業生の皆さんには校歌を歌うことができませんでした。卒業生だけでなく、全校のみんながその年、校歌を歌うことができませんでした。なぜだと思いますか?それは、この塩田西小学校に校歌がなかったからです。



校歌を一度も歌うことなく卒業していく子どもたちの気持ちを考えた保護者の方、地域の皆さんには寂しく思い、このままではいけない…と考え、この塩田西小学校の子どもたちのために校歌を作ろうとみんなで話し合い、学校ができた平成8年に校歌を作るために「校歌制定委員会」を立ち上げました。校歌がどのようにして作られたのか、当時のことをよくご存じいらっしゃる、西本さんに来ていただき、お話を聞くことができました。西本さんは、学校がけて2年目のPTA会長さんで、PTA活動を中心になってすすめながら、校歌制定委員会にもかかわっていらっしゃいました。

校歌制定委員会の委員のみんなで意見を出し合い、何度も話し合い、東前山出身の黒坂正文先生に校歌を作ってもらおうということになったそうです。この黒坂正文先生はコカリナの創始者で、今も全国をとびまわってコンサートをされています。黒坂先生は一人で作るのではなく、当時、塩田西小学校に通っていた子どもたちと一緒に校歌を作りたいとおっしゃったそうです。子どもたちがどういう学校にしたいと思っているのか、学校での生活をどう感じているのか、子どもたちの言葉を聴いて歌詞を考え、そこに曲をつけてくださったそうです。こうして、平成9年、学校がけて2年目の年、子どもたちと黒坂先生によって、今の塩田西小学校の校歌が作られました。校歌ができた時、この写真のように校歌を書いたものを額に入れて体育館に飾ったり校歌の記念碑を作ったりして、校歌完成のお祝いをしたそうです。



校歌 CD

また、ここに校歌のCDがありますが、記念として全校のみんなにCDを配ったそうです。残念ながら校歌を歌うことができずに卒業した子どもたち全員にも、このCDはプレゼントされたそうです。校歌を作るとき、記念碑や額、CD制作など、どうしてもお金が必要になりますが、そのお金は、校歌制定委員会のみなさんが中心となって地域の方に寄付をよびかけ、集まったお金でCDや記念

碑を作ったそうです。地域の方も子どもたちのためにぜひ校歌を作ってあげたい…。きっとそんな気持ちでいてくださったのだと思います。

初めての経験でもあり、とてもご苦労されたという話が西本さんからありました。「地域の子どもたちのために、できることはなんでもやる」という気持ちで、西本さんは校歌づくりにかかわっていらっしゃったそうです。このCDにおさめられている校歌には、地域の皆さん、保護者の方、そして当時塩田西小学校に通っていた子どもたちの気持ちが込められているんですね。

30年たった今。当時のことを思い返し、今どのようなお気持ちでいらっしゃるのか西本さんにおききました。「子どもたちが歌う校歌をきいた時、涙が出てきました。将来、この校歌が子どもたちの記憶に残り、心の支え、拠り所になってほしい。校歌作りにかかわることができてよかったです。また、誰もができることではない唯一無二の経験をさせてもらった」と話してくださいました。

最後に、この校歌を作ってくださった黒坂先生の言葉を紹介します。「この校歌は塩田西小学校の子どもたち、親、先生、地域の皆さん、そして私のみんなで創り上げた校歌です。この校歌が子どもたちにとって、在学中だけでなく、卒業してからも人生の応援歌になることを願っています」この言葉は、校歌ができた年に、黒坂先生から皆さんへのメッセージとして書いてくださった言葉です。

校長先生も自分が卒業した小学校の時の校歌を、今でも歌うことができます。黒坂先生の言葉の通り、人生の応援歌として心に残っています。塩田西小学校の校歌は、たくさんの人の力によって、そして、皆さんの「子どもたちのために」という想いから作られた応援歌でもあるということを忘れないでくださいね。

【お知らせとお願い】

◎2月28日（金）は朝の時間に「支部児童会」が行われます。当時は5時間授業、下校時刻は全学年15:00となります。集団下校は行いません。

☆4月の家庭確認について

来年度は、これまで実施してきた家庭訪問にかわり「家庭確認」を行う予定です。下記の期間中に本校の職員が学区内の様子や児童の家庭の位置を確認します。各ご家庭の玄関先への訪問は行いませんので、これまでのようにご自宅で待っていていただく必要はありません。よろしくお願いします。

家庭確認期間：令和7年4月16日（水）～22日（火）

※期間中は、5時間授業、下校時刻15:00となります。

（1年生は4時間授業、下校時刻は13:30です。）

○2月・3月の帰宅時刻は17:00となります。

☆児童会が主体となって活動していた「アルミ缶・牛乳パックの回収」ですが、今年度はおかげさまで16640円分集まりました。収益金は、児童会の子どもたちが中心となり、使い道を考え、学校をより良くするための活動に利用させていただきます。

○今後のスクールカウンセラー来校予定日 3月3日（月）・3月11日（火）

お子様だけでも保護者の方だけでも相談できます。お申し込みは教頭まで。

3月の主な学校・学年行事予定

3月 5日（水） 6年生を送る会・信州型コミュニティスクール運営委員会

10日（月） 年度末特別日課（～18日） 5時間授業 下校時刻15:00

17日（月） 3学期終業式 下校時刻 1・2・3・6年生 14:25
4・5年生 15:00

18日（火） 卒業証書授与式・離任式 下校時刻 1～5年生 11:35
卒業生 12:00

28日（金） 新6年生登校日

「やってみたいから始める塩田西小」

※学校の様子については、ホームページでもお伝えしています。ぜひご覧ください。